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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Katrin Eder     
 
 
- Mitglieder 
 
Claus Berndroth     
Dr. Matthias Dietz-Lenssen     
Xander Dorn     
Sabine Flegel     
Henning Franz     
Thomas Gerster     
Dr. Brian Huck     
Dr. Eleonore Lossen-Geißler     
Dr. Christine Pohl     
Werner Rehn     
Dr. Rupert Röder     
Uta Schmitt     
 
 
- Schriftführung 
 
Christian Heitzmann     
 
 
-   
 
Ute Wellstein   Vertretung für Herrn Helm-Becker 
 
- Gäste 
 
Herr Knoop (LBM) 
Herr Dr. Walther (Benz+Walther) 
Herr Schulz (LBM) 
Herr Schoyrer (Architekt) 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Mitglieder 
 
Dr. Barbara Both     
Ansgar Helm-Becker     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 06.02.2018 
 
2. Aktueller Planungsstand Sanierung Rheinhessenstraße (mündlicher Bericht LBM) 
 
3. Aktueller Stand M3 Masterplan Green City (mündlicher Bericht) 
 
4. Pendlerradroute Mainz – Ingelheim - Bingen 
 
5. Planungen Fahrradparkhaus (mündlicher Bericht) 
 
6. Radabstellkonzept Innenstadt 
 
7. Hochstraße Mombach 
 
8. Sachstandsbericht zum Änderungsantrag 1352/2013/1 von SPD, FDP und Bündnis 

90/DIE GRÜNEN sowie zum Ergänzungsantrag 1352/2013/2 der CDU; 
 
9. Antrag Nr. 0774/2009 der SPD-Stadtratsfraktion 
 
10. Antrag auf Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs in der Göttelmannstraße 
 
11. Einwohnerfragestunde 
 
12. Mitteilungen 
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öffentlich 
 
 
Punkt 1 Kenntnisnahme der Niederschrift über die Sitzung vom 06.02.2018 
 
 
                                                                                                                                      
Gegen die Niederschrift werden keine Einwände erhoben.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Aktueller Planungsstand Sanierung Rheinhessenstraße (mündlicher Bericht 

LBM) 
 
 
                                                                                                                                      
Herr Knoop stellt die aktuellen Planungsstände des LBM vor. Die Präsentation wird dem Proto-
koll beigefügt. 
Frau Flegel und Herr Gerster sprechen sich für einen vierspurigen Ausbau aus. 
Herr Dr. Huck und Herr Röder sehen die Lösung der Verkehrsprobleme in einer Stärkung des 
ÖPNVs aus dem Landkreis in die Stadt und führen dabei auch den Klimaschutz an. 
Frau Dr. Pohl betont, dass das Straßennetz in der Stadt nicht weiter wachsen könne und schon 
aus diesem Grund die Lösung nur in einem Ausbau des ÖPNVs liegen könne. 
Herr Rehn sieht im geplanten Ausbau der Knotenpunkte einen Schritt für eine schnelle Verbes-
serung der Situation. 
Frau Eder sieht in den vorgelegten Plänen erst einen ersten Auftakt. Die Mainzer Verkehrsver-
waltung werde mit den Umlandkommunen an einem nachhaltigen Verkehrskonzept arbeiten.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Aktueller Stand M3 Masterplan Green City (mündlicher Bericht) 
 
 
                                                                                                                                      
Herr Dr. Walther (Büro Benz+Walther) stellt anhand einer Präsentation (wird dem Protokoll bei-
gefügt) den aktuellen Stand der Erstellung des M3-Masterplans vor. Es werden keine Rückfra-
gen gestellt.  
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Punkt 4 Pendlerradroute Mainz – Ingelheim - Bingen 
Vorlage: 0596/2018 

 
 
                                                                                                                                      
Herr Schulz (LBM) stellt den derzeitigen Stand der Planungen für eine Pendlerradroute Bingen-
Ingelheim-Mainz vor. Die Präsentation ist dem Protokoll beigefügt. 
Frau Dr. Lossen-Geißler fragt, ob durch den angedachten Verlauf der Route auf der Mombacher 
Hauptstraße die dortigen Umgestaltungspläne geändert werden müssten. Dies ist nicht der 
Fall.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Planungen Fahrradparkhaus (mündlicher Bericht) 
 
 
                                                                                                                                      
Herr Schoyrer präsentiert die Entwürfe für die Ausgestaltung des Fahrradparkhauses. Die Prä-
sentation wird der Niederschrift beigefügt. 
Frau Eder kündigt eine weitere Beschlussvorlage für die kommende Ausschusssitzung an.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Radabstellkonzept Innenstadt 

Vorlage: 0594/2018 
 
 
                                                                                                                                      
Frau Eder bringt die Vorlage ein. Herr Gerster fragt, ob auch aufklappbare Bügel an einigen 
Stellen denkbar wären. Diese sind laut Verwaltung zu wartungsanfällig.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 7 Hochstraße Mombach  

hier: Realisierung ebenerdige Verkehrsführung (als spätere Alternativtrasse 
zur Hochstraße) 
Vorlage: 0129/2018/1 

 
                                                                                                                                     
Frau Lossen-Geißler bittet zu prüfen, ob sich bei künftigen Umgestaltungen am Mombacher Tor 
ein Kreisel realisieren ließe. 
Herr Gerster bittet darum, auch eine Beschleunigung auf der Rheinallee zu prüfen. 
 
Der  Verkehrsausschuss nimmt den vorgelegten Sachstandsbericht der Verwaltung inkl. Aus-
führungsplanung zur Kenntnis.  
Der  Verkehrsausschuss befürwortet einstimmig die Realisierung /Baudurchführung der vorge-
legten Straßenplanung in 2018. 
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Punkt 8 Sachstandsbericht zum Änderungsantrag 1352/2013/1 von SPD, FDP und 

Bündnis 90/DIE GRÜNEN sowie zum Ergänzungsantrag 1352/2013/2 der 
CDU; 
hier: Autobahnausbau A 60 - Nachhaltiger Lärmschutz für Marienborn 
Vorlage: 0593/2018 

 
                                                                                                                                     
Der Verkehrsausschuss nimmt die Unterrichtung des Landesbetriebs Mobilität zur Kenntnis 
und empfiehlt einstimmig dem Stadtrat, den Änderungsantrag 1352/2015/1 von SPD, FDP 
und Bündnis 90/DIE GRÜNEN sowie den Ergänzungsantrag 1352/2015/2 der CDU in einem 
Jahr erneut zur Beratung aufzurufen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Antrag Nr. 0774/2009 der SPD-Stadtratsfraktion  

Sperrung der "Rheinschiene" für den Schwerlastverkehr (SPD) 
Vorlage: 0174/2018 

 
                                                                                                                                     
Der Verkehrsausschuss empfiehlt dem Stadtrat einstimmig, den Antrag 0774/2009 (SPD) in 
einem halben Jahr erneut zur Beratung aufzurufen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Antrag auf Einrichtung eines verkehrsberuhigten Bereichs in der Göttel-

mannstraße 
Vorlage: 1738/2017 

 
                                                                                                                                     
Der Verkehrsausschuss empfiehlt einstimmig den verkehrsberuhigten Bereich einzurichten.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Einwohnerfragestunde 
 
 
                                                                                                                                      
Herr Gummersbach fragt, wie lange das aktuelle Tempolimit auf der A 63 beibehalten werden 
soll. Frau Eder stellt klar, dass sich die Stadt dafür einsetzt, dass die Tempolimits dauerhaft 
erhalten bleiben. Die Entscheidung hierüber obliegt jedoch dem LBM.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Punkt 12 Mitteilungen 
 
 
                                                                                                                                      
Keine.  
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Ende der Sitzung:  19:00 Uhr 
 
 
 
 
 
 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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